
Après la France, de retour chez nous…
(Par Marie-Claude Héroux)

Au retour de notre périple français, j’ai proposé à chacun des entrepreneurs d’écrire
une phrase qui d’écrirait leur impression sur le voyage.  Agriculteurs, rêveurs, voyageurs
et philosophes… Une belle gang qu’est celle du Bas-Richelieu!

Marie-Claude Héroux (Champignons Advitam inc.)
Un véritable coup de cœur collectif!
De la motivation, de l’amitié, de la confiance et… des idées
plein la tête.

Alain Beaudin (commissaire agricole de la chambre de
développement agricole Pierre-de-Saurel)
La vie est un long champ cultivé. Voyager c’est y
semer la diversité de la terre.

Pierre-Olivier Gaucher (Agri-Romate inc.)
J'y suis allé,  je suis rentré... inspiré...



Marie-Hélène Trudel (coordonnatrice au cours d’eau pour la MRC Pierre-
de-Saurel)
J'ai trouvé ce voyage bien inspirant.  Voir ce qui ce fait ailleurs nous
ouvre des portes vers de nouvelles idées et change notre façon de voir
et  de comprendre les choses.

Les français bien sûr ont un climat différent du nôtre mais ils ont su
adapter certaines méthodes afin de rendre leur production plus étalée
sur l'année.

Côté paysage rural, je n'ai pas observé de grandes étendues de champs
à perte de vue. (Du moins, ce que nous avons pu observer).  On y
retrouve des ilots boisés ici et là et les cultures semblent plus variées.
Le paysage agricole semble beaucoup moins homogène qu'ici.
D'ailleurs cela renforce le charme rural.  Nous aurions avantage à
diversifié nos paysages ruraux par divers aménagements.

Aussi, les normes de production pour un produit bio semble beaucoup
moins sévère qu'ici. Cela doit, avec le temps, entraîner un plus grand
nombre de producteurs à se diriger dans cette voix.  Toutefois, selon
les dire de l'INRA, les français sont moins tentés par le bio que nous le
sommes actuellement.  Il ne va sans dire que c'est à nous, les
consommateurs, de décider quel genre de produit nous désirons
consommer...

José Brousseau (Ferme La Renaissance)
Ce voyage m'a fait découvrir de nouvelles technologies qui me
permettront d'augmenter la productivité et de diminuer les
coûts de production de mon entreprise et ce, dans un contexte
d'agriculture durable. Cela m'a donné également des idées
pour le développement. J'ai développé des contacts en Europe
mais aussi avec d'autres Québécois. Ce voyage m'a convaincu
de continuer à encourager les produits de terroir. Il m'a
donné encore plus envie d'aller de l'avant. En effet, j'ai eu le
privilège d'accompagner un groupe de producteurs
passionnés et motivés. Gentillesse, simplicité, joie de vivre et
solidarité étaient au rendez-vous. Je souhaite cette expérience
à tous les producteurs à venir.

Jean-François Gemme (Les Jardins de l’Ange)
Contacts précieux autant pour affaires que pour amitié!



Pierre-Luc Villiard (Les Serres Pierre-Luc Villiard)
Informatif, collectif et … allez les bleus!

Luc Tellier (Les Jardins Picoudi)
Ce voyage m'a permis de voir différentes
technologies qui pourront être utilisées dans le
développement futur de l'entreprise

Grégoire Dorval (Plantes Médicinales de Richelieu)
La France a bien accueilli ses cousins québécois, malgré le
fait que nous soyons sympathiques mais un peu bruyants.
Le voyage a été un succès autant au niveau entrepreneurial
qu'au niveau réseautage entre les participants. Sans
ramener des idées concrètes, le voyage nous a permis de voir
une région fortement diversifiée et axée sur les produits du
terroir. Un modèle que le Bas-Richelieu devrait s'inspirer.


